
,\" der Beilagen zu den stenographischen Protokollen des Nationalrates 

DER BUNDESMINISTER FüR FINANZEN 

Z. 6182:-Pr .. 2/19?3 

XIII. Gesetzgebungsperiode 
. 1973 08 22 

An die 
Kanzlei des Präsidenten 
des Nationalrates 
Parlament 
vI i e n , 1. 

Auf die Anfrage der Abgeordneten Dr .. Kaufman.l1 und Genossen vom 
11.Juli 1973, Nr.1449/J, betreffend Beiräte,-Kommissionen und 

Projektgruppen, beehre ich mich mitzuteilen: 

Zu Z .. 1)-3): 
Gegenüber dem Stand der gleichartigen Anfrage vom 8.Juli 1972 
ist keine Anderung eingetreten. 

Zu Z c J+) : 

Im Bu.ndesministerium für Finanzen bestehen derzeit 

die Unterkommi-ssion für die Kraftfahrzeugbesteuerung im Rabmen 
" .. . b 11 der KomTfilssion zur Reform und Vereinfachung der Abga engesetze , 

dle Bundeskraftwagenkommission, 

die Arbeitsgruppe zur Ausarbeitung eines Entwurfes einer Ver
ordnung auf Grund des § 15 Bundesbalulgesetz, BGEl .. Nr .. 137/'19691 

und·die Kommission zur Ausarbeitung von Vorschlägen zur Neuge
staltung der Bsterreichischen Salinen • 

. Zy Z~~;.. 
DieUnterkommission für die Kraftfahrzeugbesteuerung befaßt 
sich mit der grl.mdlegenden Refo:I'ill der Kraftfahrzeugbesteuerung ; 

die Bundeskraftltlagenkommission erstellt . Empfehltmgen und 
Stellungnahmen zu Problemen betreffend die Kraftfahrzeuge des 
Bundes, befaßt sich mit der Einschränkung und Auswa.hl der i!\'ypen 
für die bundeseigenen Personenkrafti'J'agen, mit dem ArJ~auf und 

Verkauf von Personenkraftvmgen, der Schaffung eines Systemi
ßierungsplanes und stellt eine Vorschrift auf für die Ben:iitzllD.g 
von Bundes.-Personenkrafhvagen; 
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die in Z.4 genannte Arbeitsgruppe befaßt sich mit der Ausar-
beitungeinesEntwurfes einer VerorcLn.ung auf Grund des § 15 
des Bundesbahngesetzes; 

die in Z.4 genannt·e Kommission arbeitet Vorschläge zur Neuge
'stal tung derösterreichischen Salinen aus. 

Zu 6): 

'Die Unterkommis.sion für die Kraftfahrzeugbesteuerling hat seit 
demFrühja.~r 1971 keine Si tZUL"l.gen mehr abgehal ten,1ileil deren 
Mitglieder eine Gesamtreformsolange nicht für spruchreif er
e.chten ,als dieidie'sbezüglicheEnt:v!icklung im Rw..men d'er Euro
päischen Gemeinschaften noch nicht klar abzusehen ist. Die Er
hebung einer Wegegebühr i'lird derzeit nicht' in Erv.rägung gezogen$ 

Durch die stattgefundene Rechtsentwicklu.Ylg ist auf dem Gebiet 
der Kraftfahrzeugbe.steuerlli"1g jedoch insofern eine j;_nde~~ung ein...; 
getreten, als das Beförderungssteuergese~z mit 1.Jänner 1973 
außer Kraft getreten :Lst (Art.II Abs.1 Z .. 2 des Bundesgesetzes 
über die Einführung des Umsatzsteuergesetzes 1972) .. Die Kraft
fahrzeugsteuer ist gemäß Bundesgesetz, BGBL,Nr.260/1972, auch 
weiterhin' gemeinschaftliche Bundesabgabe, deren Ertrag nach 

. dem Finanzausgleichsgesetz 1973 zu 96 v .. H.. den Ländern zu-
kom.mt; eine Zustimmung der Bundesländer zu einer Änderung des 
Kraftfahrzeugsteuergesetzes inmateriell~rechtiicher lIinsicht 
ist nicht zu erwarten, eine Änderung der Entrichtungsform (Ein
führung von Stempelmarken mit dem Aufdruc~ llKraftfahrzeug
steuer") ist mit Bundesgesetz, BGBI.Nr.384/1973 , mit \.firku.l1g 
ab 1.0ktober 1973 erfolgt~ 

Für die Übrigen Kommissionen besteht keine zeitliche Begrenzung .. 

~u' z. 7) :. 

Den g.enannten Gruppen stehen keine zusätzlichen Budgetmittel 
zur VerfÜgung. 

ZuZ.8) : 
Der in Z .. 4 genannten Unterkomrnission für die Kraftfahrzeug

besteuerung gehören folgende Personen, die nieht Beamte des 
Finanzressorts sind, an: 

./" 
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Dr.Otto AURACHER 
Othmar LUCZENSKY 
Dr.Robert ECKER 
DVw.Helga BOBRETZKY 
Dkfm.Erich SCP~LLER 
Dr.,Erich SCHI"!IDT 
Sekr.Alois STIDL 

Dr.Franz HELBICH 
Dr.Othmar HOBLER 
Dr.Vlalter FORMANEK 
Dr.Guido KLADOSEK 
Dkfm.Dr.Fri tz HI!1r'lEll1AYEH 
Dr.SCHARITZER 
Hofrat DreAlfred KOI"! 

Die Mi tglicder der Bundeskraftvlagenkommissiol1. sind: 

Ylli FELTL, BKA 

MR Dipl~Ing.HASELBEHGER, BMf.HGI 

HR Dipl .. lng .. MELZER, ÖBB 

ER Dipl.lng .. SAGL, Bundesp:difanstal t f .Kraftfahrzeuge 

]VT,R Dipl .. Ing. SEIERL, Post-u. Telegraphenanstalt 

Bgdr.Ing.Dipl .. lng .. URBAN, BT1f oL'\r 

Ylli Dr. WEIHS, BMf.Inneres 

Der Arbeitsgruppe zur Ausarbeitung eines En t"'lmrfes. einer 

Verordnung auf Grul1d des §15 Bundesbahngesetz gehören an: 

1'18 Dr .. NEIS8ER, Staatssekretär a.D .. , BKA-V8rf .. Dienst 

Direktionsrat Dr.POLLAK~ BI-If .. V. 

Bundesbahnoberrat SITTIIER~ Bl'1.f" V .. 

IIf"Jl? Dkfm.Dr .. jur .. Dr 0> rerpol.. SChwAB, Rechnungshof 

SR Dr.HEGER, Rechnungshof 

'. SR Dr.F..REIll'UTZER, Rechnungshof 

Zentralinspektor Dr.Br~~o MUTH, ÖBB/GD 

Zentralinspektor Dr .. Otto }'ISCI-frlANl\f, ÖBB/GD 

Über Vorschlag der KOTIlIIlission zur Ausarbei tUllg VOll Vorschlä

gen zur Neugestaltung der österreichischen Salinen 'tJUrde 

mit der Erstellung eines Konzeptes zur Reorganisation der 

österreichischen Salinen das Beratungsinstitut für Automation 

Ges.m.b.R. lIIFAlI betraut, 

.Zu Z. 9) : 

Den Hitgliedern der einzelnen' Kommissionen werden keine 

Entschädigungen gegeben .. IJed.iglich die genan:1te Ges .mG b"H o 

III:B'A lI iilird einen Betrag von S 4300000 für die Erstellung 

ihres Konzeptes erhalten~· 

Weiters '·\lil.lrde das betriebswirtschaftliehe Institut an der 

l-lontanistischeD Hochschule Leoben mit der Erstellung eines 

./a 
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Gutachtens zur ErmittllL."1g des Standortes einer allenfalls neu 
ZU errichtenden Sudhütte beauftragt. Hiefür wird sich ein 
Erfordernis von 60.000 S ergeben. 

Zu Z.10)-1 22: 
Es wurden.keine Enqueten abgehalten. 

Zu Z.13) und 14): 
Die Ausarbeitung von Finanz;i.erungsplänen ist vorerst nicht 
erforderlich. 

, 
, . 
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